
证券代码：002956                                            证券简称：西麦食品 

桂林西麦食品股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系

活动类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观             □其他    

参与单位名

称及人员 

海通证券：张宇轩 太平基金：魏志羽 孙彩艳 西部利得基金：贾世伟 

汇金资产：王谨 中意资产管理：臧怡 红石榴投资：何英 峰岚资产：王芃 

建信信托：张杨 融通基金：孙卫党 

共 10人 

时间 2021 年 10 月 29 日 15：00—16：00 

地点 电话交流会 

上市公司 

接待人员 
投资总监：李骥 证券事务代表：何剑萍 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

Q1：请介绍下麦片行业的增速情况，热食燕麦，冷食燕麦的分别情况？ 

A1：从公司观察到的情况来看，受内、外部大环境影响，今年热食燕麦市场

增速在放缓，冷食燕麦市场在经历迅猛增长期后现进入休整期，与互联网行业

的技术成熟度曲线相似。 

 

Q2：B2B 这块业务主要是哪些构成，这块业务表现是否反映出行业整体的趋

势？ 

A2：B2B 业务单第三季度与同期比较变动幅度不大，但累计增速较高，该业

务能反映整个市场的变化。今年公司新增了较多 B2B 客户，客户业务规模较

小。公司提供初加工原材料，如向友商提供原材料、给终端品牌做代工。虽然

目前 B2B 客户零散规模小，但公司认为燕麦行业整体在增长，未来 B2B 业务

存在较高提升的空间，公司重视该业务，其在产能充足的情况下能形成有益补

充。 

 



Q3：限电、零散疫情对公司的影响？ 

A3：今年疫情在局部地区出现，当地管控相当严格，在局部地区会对公司销

售造成冲击。此外双限政策对公司的生产计划有些影响，个别工厂受到限电措

施影响，公司为保障生产，采取了节约用电措施，另将部分订单调整至其他工

厂生产，还和地方政府协调沟通，将限电影响降至最低。 

 

Q4：目前成本端的涨价压力情况？主要是哪些在涨价？对于明年的成本端表

现展望？ 

A4：由于大环境因素，成本有一定的压力。芝加哥商品交易所的燕麦期货价

格提升较高，虽然美国是个相对封闭的市场，但不排除价格影响后续会传导至

澳大利亚的可能性。目前公司燕麦粒的价格比较稳定，但明年燕麦粒价格会有

提升的压力。此外能源价格暴涨，包材、运输费用上涨的可能性较高，因此判

断 2022、2023 年呈现成本上涨趋势。 

 

Q5：假设完成股权激励目标，感觉第四季度比较有压力？ 

A5：今年内、外部形势发生了诸多变化，疫情反复、原材料涨价、能源紧缺、

用工紧张等。目前公司正在全体动员，全力以赴保证生产，促进销售。 

 

Q6：那么公司对于明年、后年的展望和预期？ 

A6：从整体看，燕麦片市场是有潜力的，拥有光明的前途和未来，只是短期

道路可能会有些曲折。对于明后年，公司有信心，无论是市场还是公司，我们

认为还能做得更好。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2021-11-02 

 


